

XVII CONVENCION AMVEC - JXTAPA 81

Hotel Holiday Inn



Del 1 al 5 de Julio de 1981

TITULO SITUACION ACTUAL DE LAS NEUMONIAS BACTERIANAS EN CERDOS

AUTOR (ES) DR. CARLOS PIJOAN A.

FES-C. UNAM.

Las enfermedades respiratorias en los cerdos siguen representando una de las principales causas de pérdida en estos animales, especialmente cuando se explotan de manera intensiva.

En los últimos cuatro años la aparición de brotes epizooticos de H. pleuropneumoniae (H. paraahaemolyticus) han sido la forma más espectacular y costosa de enfermedad respiratoria. Esto se debe probablemente a que la enfermedad era de nueva introducción al país, o por lo menos a las grandes zonas porcícolas. Debido a esto los brotes se caracterizaron por afectar animales de todas las edades, con gran mortalidad. Estos cuadros sugieren una baja o nula inmunidad de población. En la actualidad la enfermedad se está presentando en forma mucho más crónica, con presentaciones clínicas y patológicas similares a Neumonía Enzootica, debido a que los animales adultos tienen un nivel alto de inmunidad.

Por otro lado, se observan recientemente neumonías causadas por Pasteurella multocida de mayor severidad que la usual. En ocasiones estos pulmones contienen también Haemophilus, pero esto no es siempre así. Esta nueva dinámica de la Neumonía -- Porcina hace muy difícil la distinción clínica entre estas dos enfermedades.